
 

 

 VERBALE N. 26 della seduta del 9 febbraio 2021                Approvato in data 25 /02/2021 

 

 

ORDINE DEL GIORNO: n. 09 del 29/01/2021 

 

 

ORARIO DI CONVOCAZIONE: 09.00  

                                               

ORARIO INIZIO SEDUTA 10.06 

 
CONSIGLIERI PRESENTI Presente 

Assente 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

Bertolino           Francesco 

 

Presente 
 

10.06 11.39     

Mattaliano         Cesare 

 

Presente 10.06 11.22     

Caputo               Valentina Presente 10.06 11.39     

Chinnici             Valentina 

 

Presente 10.11 11.39     

Lo Monaco         Rosalia 

 

Presente 10.06 11.39     

 

L’anno duemilaventuno, il giorno nove del mese di febbraio, la V Commissione Consiliare è stata 

convocata dal Presidente Francesco Bertolino per procedere alla trattazione degli argomenti iscritti 

all'O.d.g. 

La seduta della Commissione avviene in modalità a distanza attraverso la piattaforma di Google Meet, tale 

modalità viene prevista a seguito disposizione n. 7 del 24-03-2020 del Presidente del Consiglio Comunale.  

La seduta si svolgerà  in via convenzionale presso i locali della sede di via Marchese Ugo 60,   

Alle ore 10.06,   il Presidente  Francesco Bertolino  assistito dalla Segretaria  Marilena Manduci, predispone  

l'appello, al quale risultano presenti i Consiglieri:   Francesco Bertolino, Valentina Caputo, , Rosalia Lo 

Monaco e Cesare Mattaliano 

Il    Presidente,  constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta. 

Tutti i partecipanti danno il consenso al video, alla registrazione e pubblicazione dello stesso. 

Il link dove sarà possibile la visualizzazione della registrazione delle sedute è il seguente: 

https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel=5 

 Il Presidente, al fine di dare continuità ai lavori avviati nelle precedenti sedute riguardanti la proposta 
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“Regolamento Impianti Sportivi Comunali”,  sulla scorta di quanto emerso in occasione della seduta 

congiunta con la settima commissione, svoltasi in data di ieri, propone ai colleghi, ritenendo questo un 

lavoro utile,  di fissare e dunque inserire le modifiche certe e definitivamente accolte sia dalla commisione 

che  dall’ass.re, che dagli ufffici competenti. Cò al fine di poter inviare alla settima commissione il file del 

testo, con le modifiche certe. 

Il Presidente andando avanti con la programmazione dei lavori odierni, propone di prendere in analisi  il 

documento giunto in Commissione da parte dell’Istituto Gramsci, e precisa al riguardo, che fermo restando  

che questo è una presa d’atto, è opportuno che la Commissione, si determini in qualche modo, considerato 

che ha numerose volte attenzionato la questione, e per meglio approfondire la tematica ha effettuato  un 

sopralluogo presso l’istituto, incontrando il prof. Nicosia. 

 Il Presidente inoltre comunica di una richiesta giunta in Commissione da parte della costituenda ass.ne 

“Cantieri Culturali Zisa”, realtà, precisa il Presidente,  che mette insieme i concessionari degli spazi dei 

cantieri.  

Passando al punto relativo alla proposta di regolamento su citato, prende parola la cons. Caputo, la quale  

sull’art. 9 (Assegnazione spazi…),  ricorda che nel corso della disamina, erano stati posti dei dubbi al 

rigiardo, consiglia pertanto, al fine esemplificativo di rileggere l’art. 3 riguardante la clasificazione degli 

impianti. 

Alle ore 10.11 entra la cons. Valentina Chinnici. 

Sullo stesso punto,  interviene la cons. lo Monaco per capire se gli uffici hanno fuganto i dubbi che erano 

emersi nel corso dei precedenti approfondimenti. 

Il Presidente Bertolino puntualizza che in occasione delle varie disamine,  in sintonia con l’Ass.re e gli 

uffici, si è giunti alla determinazione che su sull’art. 9 e sugli articoli che riguardano le palestre scolastciche 

necessitavano 2 approfondimenti distinti, ovvero sul primo necessitava un confronto con le società (Palermo 

al Vertice), e sull’altro si era ipotizzato un incontro con gli ass.ti Sport,  P.I. e  Dirigenti Scolastici.  

Il Presidente, passando alla condivisione del testo sul video, dà inizio alla disamina degli articoli, nello 

specifico, così come suggerito dalla cons. Caputo, viene data  lettura dell’art. 3. 

La cons. Lo Monaco prende parola per sottolineare  che sebbene non abbia nessuna notizia in merito, 

tuttavia spera che gli uffici preposti, abbiano già attivato la procedura affinchè, la classificazione degli 

Impianti, sia stata messa in evidenza sul Sito del Comune, e  nello specifico sul Portale dello Sport, così 

come fù discusso in occasione di una seduta  dove, su sua proposta, furono invitati  gli operatori che si 

occupavano di gestire il portale,  

 

Il Presidente, facendo una parentesi rispetto alla disamina in corso, chiede alla cons. ra Chinnici, di fare un 

inciso sulla questione dell’istituto Gramsci. 



La cons.ra dunque in sintesi informa che c’è una interpellanza fatta a novembre dal dott.Arcoleo, alla quale 

in questi giorni ha dato riscontro la dott.ssa Rimedio, e dove a quanto pare c’è anche la firma del Sindaco. 

La Cons.ra, alla luce di alcuni  aspetti,  riguardanti la replica fatta dal prof. Nicosia dell’Istituo Gramsci, , 

presume che la diatriba andrà ancora per le lunghe, e dove presume possa esserci anche il perseguimento 

per le vie legali. 

La consigliera, soffermandosi ad argomentare la problematica, fa riferimento ad alcune osservazione poste 

in replica dal prof. Nicosia e che  riguardano la congruità dell’affitto. Ritiene a tal proposito, ci sia un 

equivoco di fondo che attiene il concetto di sussidarietà, in quanto l’istituto doveva autosestenersi, e non ha 

mai fatto pagare nessuno per i servizi offerti.. La consigliera, nel puntualizzare che secondo l’evoluzione dei 

fatti, la Commissione dovrebbe riprendere in pugno tale questione, ribadisce il concetto, altre volte 

esternato, che tale problematica attiene ad una scelta  politica.  

Interviene il cons.Mattaliano per  precisare che pur condividendo quanto esternato dalla cons. Chinnici, 

tuttavia ritiene ci sia un divario sostanziale tra la scelta politica e  quella meramente tecnica amm.va sulla 

quale personalmente crede che la scelta politica non si possa imporre. Il consigliere prosegue 

approfondendo alcuni aspetti della materia. 

Dopo un approfondito dibattito sul tema, in cui viene data lettura di uno stralcio della nota a firma della 

dott.ssa Rimedio, e dopo il tentativo, non andato a buon fine, da parte del cons. Mattaliano, che in questo 

momento si trova presso i locali del Patrimonio, di audire in tempo reale, la Capo Area del settore,  che 

purtroppo non si trova in sede, il Presidente invita la Commissione a tornare ad occuparsi della disamina 

oggi oggetto di discussione, invitando i colleghi a limitarsi all’approfondimento delle correzioni in rosso, 

per una definitiva valutazione di questi. 

Particolare attenzione viene data alla modifica del comma 3 dell’art 10. 

La cons. Caputo chiede che venga rivisto dell’art. 9, il punto 5 sul quale, afferma la consigliera  nutre 

qualche dubbio, nello specifico non condivide  l’impostazione concettuale di questo. 

 I consiglieri avviano un lungo e approfondito dibattito sulla tematica. 

Alle ore 11.22 esce dal collegamento il cons. Mattaliano. 

Il Presidente nel definire la disamina odierna, puntualizza i punti che esigono un maggiore 

approfondimento, quali l’art. 9 ( criteri per l’assegnazione di spazi a società..),  19 ( disposizioni Stadio 

delle palme – Vito Schifani), e 20-21-22 ( palestre scolastiche). 

Il Presidente, chiusi gli interventi, rinvia la lettura del presente verbale alla prima seduta utile, e  

alle ore 11, 39, dichiara chiusa la seduta. 

La registrazione della riunione, che è parte integrante del presente verbale, è visionabile sul sito del 

Comune di Palermo al link: 

                                                “https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel= 5 



 

ORARIO FINE SEDUTA 11, 39 

         La Segretaria                                       Il Presidente 

     Marilena Manduci                               Francesco Bertolino 
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